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 第２回 矢板市新庁舎整備検討委員会 会議録 

【先進地視察・鹿沼市】 

会議名 第２回 矢板市新庁舎整備検討委員会【先進地視察・鹿沼市】 

開催日時 令和５年 12 月 15 日（金）午前 10 時 22 分～午後０時 01 分 

開催場所 鹿沼市役所 

出席者 【鹿沼市】 

 行政経営部行政経営課 黒川課長補佐 

 

【委員】 

佐貫 薫、福田 博光、渡邊 浩正、中嶋 加代子、三好 良重、 

村上 和雄、石﨑 五百子 

【事務局】 

 矢板市総務課管財担当 

議題 １ 新庁舎の概要について 

２ 新庁舎の整備について 

３ 新庁舎の特徴について 

４ 庁舎内の見学について 

内容 １ 開会 

 

２ 鹿沼市御担当者様紹介 

 

３ 議事 

⑴ 新庁舎の概要について、⑵新庁舎の整備について、⑶新庁舎の特徴

について 

 

鹿沼市黒川課長補佐より別添資料に基づいての説明 

  

【質疑応答】 

委員：新庁舎に対して市民の反応はどうか。 

 鹿沼市：内装や備品の木質化にこだわっており、市民から好評をいた

だいている。また、オープンスペースが多くなったので、「広

くなったね。」と好評をいただいている。 

      

 委員：庁舎建設に当たって市民からの寄付はあったか。 

 鹿沼市：寄付を特別に募ったということはないが、庁舎建設に使って

くださいと寄付してくださった方がいた。また、ふるさと納

税の使途として「庁舎建設に使ってください。」と言ってくだ
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さった方もいた。 

 

 委員：庁舎建設後、サイン（案内）等を少し変更したという話があっ 

た。その場合、設計者の許可を取らなければいけないという制 

限があるかと思うが、そういった点は協議して対応したのか。 

 鹿沼市：庁舎は「片廊下方式」で廊下が 68 メートルと長いため、柱に

隠れたりして奥の方が見えないという問題点があった。その

際は、「横出しのサインが必要だね。」と話して、横出しのサ

インを後で設置した。また、フロア内の場所をわかりやすく

するため、「各階の何番」という番号を付け、その番号に色を

紐づけることによって、「１階の何色に行ってください。」と

いう案内ができるようになった。 

 

⑷ 庁舎内の見学について 

 

鹿沼市黒川課長補佐の案内により庁舎の見学（別添写真参照） 

 

４ その他 

 

特になし。 

 

５ 閉会  

 


